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1) 07/01/2021 : 5G : des dizaines de communes s’opposent – Liste des 
communes 

https://refuser-compteur-linky.fr/liste-des-communes-opposees-a-la-5g/ 

 

La suite ici 

  

https://refuser-compteur-linky.fr/liste-des-communes-opposees-a-la-5g/
https://refuser-compteur-linky.fr/liste-des-communes-opposees-a-la-5g/
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2) 07/01/2021 : PRIARTEM : présidence de l’ARCEP : une désignation en forme 
de provocation 

L’ARCEP : est l’Autorité de régulation des communications électroniques, des postes et de la distribution de 

la presse 

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU 07/01/2021 

PRESIDENCE DE L'ARCEP : 

UNE DESIGNATION EN FORME DE PROVOCATION 

Ex-cadre de France Telecom-Orange, la députée Laure de la Raudière vient d'être proposée par le chef de l'Etat pour 
prendre la présidence de l'ARCEP. 

Sans préjuger de son action à la tête de l'ARCEP, les associations Agir pour l'Environnement et PRIARTEM ne peuvent 
que rappeler l'opposition constante de Laure de la Raudière au principe de précaution et son enthousiasme à porter 
les arguments des industriels du secteur, notamment à l'occasion des débats entourant l'adoption de la proposition 
de la loi Abeille sur la sobriété électromagnétique. 

La députée membre du groupe Agir, s'est également illustrée par un soutien constant au déploiement de la 5G en 
France. A l'heure où élus locaux et associations réclament un débat et où l'impact climatique de la 5G est pointé par 
le Haut Conseil pour le Climat, la position radicale de Laure de la Raudière, bientôt placée à la tête de l'autorité de 
régulation des télécoms, sonne comme une nouvelle provocation. Un nouveau pas dans le passage en force est en 
passe d'être franchi. 

CONTACT 

PRIARTEM : 01 42 47 81 54 

Agir pour l’Environnement : 01 40 31 02 37 

 

3) 09/01/2021 : Haut débit: A peine la 5G dans les tuyaux, l’Europe se lance 
déjà à la conquête de la 6G  

https://www.msn.com/fr-fr/finance/other/haut-d%C3%A9bit-a-peine-la-5g-dans-les-tuyaux-l-europe-se-

lance-d%C3%A9j%C3%A0-%C3%A0-la-conqu%C3%AAte-de-la-6g/ar-BB1cBU5O  

Le futur standard des télécommunications pourrait être lancé dès 2030, avec un débit encore 

cinquante fois plus rapide que la 5G 

© Geeko L’Europe se lance à la conquête de la 6G  

https://www.msn.com/fr-fr/finance/other/haut-d%C3%A9bit-a-peine-la-5g-dans-les-tuyaux-l-europe-se-lance-d%C3%A9j%C3%A0-%C3%A0-la-conqu%C3%AAte-de-la-6g/ar-BB1cBU5O
https://www.msn.com/fr-fr/finance/other/haut-d%C3%A9bit-a-peine-la-5g-dans-les-tuyaux-l-europe-se-lance-d%C3%A9j%C3%A0-%C3%A0-la-conqu%C3%AAte-de-la-6g/ar-BB1cBU5O
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TELECOMMUNICATIONS - Le futur standard des télécommunications pourrait être lancé dès 2030, avec un 

débit encore cinquante fois plus rapide que la 5G  

Alors que le déploiement de la 5G débute à peine, l’Europe planche déjà sur la prochaine génération 

des standards de la téléphonie mobile. Hexa-X, le projet de recherche de l’Union européenne à propos 

des futurs réseaux 6G, vient en effet d’être lancé. 

Entièrement financé par la Commission européenne dans le cadre du programme d’innovation 

Horizon 2020, ce projet chapeauté par Nokia, avec la participation d’Ericsson pour la direction 

technique, rassemblera pas moins de 25 industriels et universités européennes pendant deux ans et 

demi. 

L’Europe n’est évidemment pas la seule à s’intéresser à la 6G. La Chine travaille sur le sujet depuis 

un petit moment déjà. Elle a d’ailleurs envoyé un premier satellite 6G dans l’espace en novembre 

dernier. Samsung en Corée et les États-Unis s’y intéressent également. Avec le projet Hexa-X, 

l’Union européenne entend bien faire partie des premiers à déployer la 6G et ainsi éviter un retard par 

rapport aux autres régions du monde, comme c’est le cas avec la 5G. 

Plus rapide que rapide 

La 6G pourrait être lancée dès 2030, au mieux, sur base du cycle de dix ans séparant deux générations 

de standards de télécommunication. Elle offrirait des débits 50 fois plus rapides que la 5G. Des 

promesses qu’il vaut mieux tempérer. Le déploiement des réseaux 6G en Europe, mais également à 

travers le monde, pourrait prendre plus de temps et son débit pourrait être inférieur à ce qui est 

annoncé, même s’il sera supérieur à celui de la 5G. 

Enfin, l’utilité de la 6G pourrait dépasser ce à quoi nous ont habitués les réseaux de 

télécommunications jusqu’à ce jour. « À l’ère de la 6G, nous verrons des applications qui non 

seulement connecteront les humains aux machines, mais également les humains au monde 

numérique. Une telle connexion sécurisée et privée peut être utilisée pour des soins de santé préventifs 

ou même pour créer un réseau 6G avec un sixième sens qui comprend intuitivement nos intentions, 

rendant nos interactions avec le monde physique plus efficace et anticipant nos besoins, améliorant 

ainsi notre productivité », assure Nokia. 

4) 17/01/2021 : Piste juridique contre la 5G 

Indispensables articles de Maître Cachard sur 20 années de régulations d'antennes-relais : Lire ici ou 

fichier en pièce jointe dans le bog à la suite de ce document 

5G : DES DIZAINES DE COMMUNES et collectivités S’OPPOSENT. Liste exhaustive réalisée par 

Nicolas Bérard de l'Age de Faire : https://refuser-compteur-linky.fr/liste-des-communes-opposees-

a-la-5g/ 

5) 23/01/2021 : Que Choisir est favorable à la 5G … mais pas tout de suite 

 

Du collectif ACCAD (Pas-de-Calais) 

 

Que Choisir toujours aussi polluant. Article paru dans la revue mensuelle n° 599 de février 2021. Le 

titre prépare déjà : « Les opérateurs se moquent de nous » 

Extraits 

La 5G à peine lancée, les opérateurs dégainent leurs arguments pour inciter les clients à se convertir à 

cette nouvelle technologie. 

https://www.20minutes.fr/high-tech/2614639-20190927-huawei-travaille-deja-sur-la-6g
https://www.20minutes.fr/high-tech/2932559-20201215-union-europeenne-devoile-plan-contre-derives-google-facebook-amazon
https://geeko.lesoir.be/2020/11/10/la-chine-envoie-son-premier-satellite-6g-en-orbite/
https://www.20minutes.fr/guide-achat/2895363-20201028-meilleurs-smartphones-samsung
https://geeko.lesoir.be/2020/07/15/la-6g-pourrait-arriver-des-2030-avec-des-debits-50-fois-superieurs-a-la-5g/
https://www.20minutes.fr/paris/2945547-20210105-paris-vraiment-pret-arrivee-5g-avant-fin-fevrier
https://www.nokia.com/about-us/news/releases/2020/12/07/nokia-to-lead-the-eus-6g-project-hexa-x/
https://ccaves.org/blog/wp-content/uploads/regultation-antenne-relai-cachard-3g-5g-23.pdf
https://refuser-compteur-linky.fr/liste-des-communes-opposees-a-la-5g/
https://refuser-compteur-linky.fr/liste-des-communes-opposees-a-la-5g/
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Voilà ce qu’il fut savoir pour déjouer leurs pièges 

Un prix attractif : pas vraiment ? 

De nouvelles villes couvertes ? Seulement quelques-unes ! 

Des débits jusqu’à 10 fois plus élevés qu’en 4G ? C’est exagéré 

Plusieurs services innovants ? Oui mais pas tout de suite 

Une technologie moins énergivore ? Pas sûr ! 

En conclusion … il est urgent d’attendre ! 

Des forfaits chers et l’obligation d’acquérir un smartphone compatible pour bénéficier d’un service  

très limité et d’une couverture parcellaire, cela en vaut-il la peine ? Pour l’immense majorité des 

Français, passer tout de suite à la 5G est inutile.  Attendons vraiment qu’elle fasse la preuve de son 

utilité et laissons les opérateurs s’écharper à coup de publicités et de promotions. Car une chose est 

sûre : la bagarre commerciale ne fait que commencer. 

************ ******** 

Une chose est sûre : Que Choisir est favorable à la 5G  … mais pas tout de suite. 

Le seul point de convergence avec les anti-5G est qu’ils admettent qu’il faudra acquérir  un nouveau 

smartphone  

Il n’est pas précisé ceci : 

- Son installation nécessite la multiplication de relais, d'antennes (tous les 100m en ville) et  le 

lancement de près de 50 000 satellites. 

- Il faudra mettre en orbite 50 000 satellites ; les antennes vont se multiplier, pratiquement tous 

les 100 m 

- Cette technologie nécessite l'utilisation de métaux rares, difficilement recyclables, accélérant 

leur extraction dans les pays du sud. Elle accentuera la pollution et l’exploitation des 

populations locales. 

- Cette technologie entraînera  une augmentation énorme de la consommation d'électricité (3 

fois plus d'énergie). 

- Les météorologues sont persuadés  que cela va impacter leurs travaux 

- Sur le plan sanitaire, les ondes électromagnétiques augmentent les risques de cancers, de 

diabète, de pathologies rénales, cardiaque et neurologique. Les personnes 

électrohypersensibles souffrent déjà beaucoup de ce qui existe aujourd'hui. 

- Cette technologie est déployée sans aucune réflexion quant à ses conséquences sur le vivant–

animal et végétal-et le réchauffement climatique. Cela va obliger à supprimer des arbres pour 

le passage des ondes millimétriques 

- L'hyperconnexion déshumanisée et déshumanisante est-elle un avenir souhaitable ? Cela va 

favoriser les services publics à distance, sans contact humain 

- Devons-nous accepter une technologie capable de nous surveiller dans tous les gestes de notre 

vie et de porter atteinte à nos libertés ? Cela va développer une société sous surveillance. La 

robotisation sera facilitée par cette technologie 

- Est-il nécessaire de créer sans cesse de nouveaux besoins sans véritable utilité ? Cela poussera 

à des besoins inutiles d’objets connectés. 

- Elle ne fait l'objet d'aucune concertation avec les élus locaux, de débats parlementaire et/ou 

citoyen. Le25 mars –en plein confinement-une ordonnance facilitant l’implantation des 

antennes-relais a été prise par le gouvernement ; ce qui a permis aux opérateurs de monter 

rapidement des antennes-relais  dans la région. 

- Cette technologie est dangereuse, superflue et énergivore. Elle est incompatible avec la 

préservation de l’environnement et la lutte contre le réchauffement climatique. 
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6) 25/01/2021 : 5G : Quels impacts pour la santé 

https://www.facebook.com/watch/live/?v=402583244150156&ref=watch_permalink 
 

 
 
Webinaire de 2h 
 
Véronique Lefrancq, députée bruxelloise, invite : 
 

 Emmanuelle Duquenne leader Telecom chez Agoria qui gère les opérateurs télécoms belges 
de réseaux fixes et mobiles (pro 5G) 

 Dr Marc Arazi, médecin, président de l’organisation « Alerte PhoneGate » 

 Joe Wiart, professeur Telecom à Paris (pro 5G) 

 Dr Paul Héroux : Canadien. C’est un scientifique avec une expérience en physique (BSc, MSc 
et PhD), en génie (15 ans) et en sciences de la santé (30 ans). Professeur agrégé à la Faculté 
de médecine de l'Université McGill, où il est l'actuel directeur du programme de santé au 
travail, et également scientifique médical au Département de chirurgie du Centre 
universitaire de santé McGill. 
 

Quelques infos : 
 
8 :00 - Marc Arazi : 

https://www.facebook.com/watch/live/?v=402583244150156&ref=watch_permalink
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Sur les effets thermiques des téléphones portables, les industriels ont inséré dans les téléphones 
portables un logiciel qui permet de réduire le DAS au moment des tests de contrôle, comme 
Volkswagen l’a fait dans ses voitures diesel lors des contrôles de pollution. Après tests effectués par 
l’organisation PhoneGate, 26 téléphones portables ont été retirés du marché ou mis à jour pour 
avoir un DAS règlementaire.  
Fin 2019, le nombre de cancers les plus graves depuis 30 ans a été multiplié par 4 en France. Plus de 
50 000 morts. 
Plus de 3 millions d’EHS en France. 
 
22 :00 - E. Duquenne :  
Propagande pour la 5G sous forme de power point :  

 
Pour elle, comme tout le monde suit les recommandations de l’ICNIRP, tout va bien. 

 
 

Suite de sa propagande 5G 
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35 :30 - Joe Wiart 
 
Même discours que Duquenne 
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La suite sur le lien facebook 
 
 



15/20 
 

 
54-00 - Paul Héroux 
 

 
 
 

 
 
L’étude Dode (en rouge dans diapo précédente) a établie que les personnes habitats près des tours 
cellulaires ont 45% de cancers en plus que ceux qui n’habitant pas près des tours cellulaires. 
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1 :03 :30 débat  
 
ARAZI :  
 
Dès 1988, la FCC protège mieux la population canadienne que ne le fait l’Europe en dérogeant aux 
normes de l’ICNIRP. 
On ne doit plus utiliser la notion de facteur de sécurité de 50, mentionnée autant par Duquenne que 
par Wiart pour faire la promotion de la 5G. En effet, Eric van Rongen, vice-président de l’ICNIRP, a 
reconnu que ce facteur de 50 n’existe pas. 
3 millions de personnes dans le monde sont EHS. Nous sommes tous surexposés de façon chroniques 
aux ondes électromagnétiques depuis 30 ans à cause des téléphones portables.  
 
Lefrancq : 
 
Question à Duquenne : que pensez-vous des EHS ? 
 
Duquenne : 
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En résumé : « Les études doivent se poursuivre » … (indéfiniment, mais ça, elle ne l’a pas dit, par 
contre on peut continuer à mettre en place la 5G sans attendre la fin des études qui ne viendra 
jamais. 
 
L’EHS n’est pas reconnu à ce jour (mensonge) 
 
Lefrancq : 
 
Question à Héroux : objectivité de l’OMS ? est-ce que les organismes de contrôle sanitaire sont 
objectifs également ? 
 
Héroux : 
 
Bill Gates subventionne l’OMS. Donc conflit d’intérêt majeur.  
L’OMS se base sur les anciennes évaluations de l’’ICNIRP qui sont incomplètes et irrationnelles. 
Elle ne tient pas compte par exemple du rapport américain NTP qui a couté 30 millions de dollars et 
duré plusieurs années. 
 
Lefrancq : 
 
Question à Wiart : Que pensez-vous de tout cela ? 
 
Wiart : 
 
La méthodologie du NTP est discutable (mensonge) 
Il faut faire plus de recherche (même réponse que Duquenne) 
Il critique ouvertement les études indépendantes de fausses et biaisées, sans le démontrer 
(affirmation gratuite). 
 
Arazi :  
 
Depuis 2016 l’ANSES a fait des recommandations pour étudier les DAS des téléphones, et les 
industriels font la sourde oreille, leur publicité montrent qu’ils n’en ont rien à faire. 
Réponse aux accusations gratuites de Wiart : l’étude NTP est une agence gouvernementale 
scientifique et respectable qui a coûté très cher et duré très longtemps, elle n’a rien de biaisée. Des 
experts du monde entier ont analysé cette étude et en ont conclu qu’il fallait même rehausser le 
risque de cancérogénicité des items de cette étude.  
On est face à une puissance de l’industrie phénoménale.  
 
Lefrancq : 
 
Question à Duquenne : la 5G sera-t-elle pour certains secteurs ? 
Y aura-t-il un rebond de l’hyper connectivité sur la santé ? 
 
Duquenne : 
 
Oui, dans un 1er temps, la 5G sera mises en place pour quelques secteurs, mais il faut généraliser la 
5G sur tout le territoire. 
 
Héroux : 
 
Les ingénieurs des télécoms ne sont intéressés que par le développement des technologies. 
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Cela n’a rien à voir avec les sujets qui intéressent les experts en santé. 
On ne devrait laisser faire les ingénieurs pour développer leur technologie qu’à la condition qu’ils 
réduisent l’exposition des populations.  
 
Lefrancq : 
 
Question posée aux intervenants : Quelles propositions faites-vous ? 
 
Duquenne : 
 
Continuer de chercher sur les problèmes de santé. 
Pouvoir classer par notes  les téléphones portables  
 
Arazi : 
 
Que la commission européenne entende les demandes et les alertes. 
On doit changer les usages des téléphones portables (ne pas les placer contre l’oreille, ou dans la 
poche etc.) 
Appliquer un moratoire sur la 5G, vu les différentes alertes de médecins et spécialistes de la santé. 
 
Wiart : 
 
« Poursuivre les efforts de recherche » (… indéfiniment) 
Minimiser les expositions de façon technique. 
 
Héroux : 
 
Les téléphones portables ne devraient pas fonctionner en contact avec le corps. C’est très simple à 
réaliser pour l’industrie. Il suffit d’y ajouter des détecteurs de proximité. 


